

Pressemitteilung

Rheinland-Pfälzische Technische Universität Kaiserslautern-Landau

Julia Reichelt

10.07.2023

<http://idw-online.de/de/news817535>

Studium und Lehre
fachunabhängig
regional



Gütesiegel für Qualität in Studium und Lehre erneuert – Qualitätsmanagementsystem erfolgreich reakkreditiert

Wer studiert, will sichergehen, dass die Qualität der Ausbildung stimmt. Damit dies gewährleistet ist, müssen Hochschulen in Deutschland ihre Studiengänge akkreditieren. Der Qualitätscheck erfolgt entweder durch externe Agenturen oder durch die Hochschule selbst, wenn diese ein funktionierendes Qualitätsmanagementsystem vorweisen kann. Die RPTU in Kaiserslautern, damals noch TU Kaiserslautern, ist bereits seit 2015 per Gütesiegel berechtigt, die Qualitätssicherung eigenständig durchzuführen. Jetzt hat sie als eine der ersten Technischen Universitäten deutschlandweit das Gütesiegel des Akkreditierungsrats erfolgreich erneuert.

„Das Gutachter-Team hat sich im Rahmen der Reakkreditierung die zentralen Prozesse und Strukturen unserer internen Qualitätssicherung quer über alle Studiengänge hinweg angeschaut. Dabei hat unser Qualitätsmanagement rundum überzeugt“, freut sich Dr. Stefan Lührke, Vizepräsident der RPTU in Kaiserslautern. Studierende können sich weiterhin darauf verlassen, dass sie an der RPTU hochwertige Lehrangebote vorfinden. Darüber hinaus erhielten auch die Studienbedingungen Lob. Unter anderem hat das Gutachter-Team in seiner Bewertung die Kultur der offenen Türen positiv hervorgehoben.

„Unsere langjährige Erfahrung in der Eigenakkreditierung von Studiengängen macht sich bezahlt“, fährt Lührke fort. „Diese Erfahrung wollen wir künftig auch verstärkt dafür nutzen, Studienangebote eigenverantwortlich weiterzuentwickeln und zugleich Bürokratie, wo es möglich ist, abzubauen.“ Was parallel auf der Agenda steht: Das erneuerte Gütesiegel bezieht sich auf das Teilsystem der RPTU in Kaiserslautern, da die Reakkreditierung noch zu Zeiten der TU Kaiserslautern angestoßen worden ist. Die RPTU in Landau verfügt ebenso über ein akkreditiertes Teilsystem. So arbeiten die Verantwortlichen längst daran, beide Systeme zusammenzuführen.

„An dieser Stelle möchte ich mich herzlich beim Referat Qualität in Studium und Lehre bedanken, welches intensiv an der Erneuerung des Gütesiegels zum Qualitätsmanagementsystem im Bereich Studium und Lehre gearbeitet hat. Ebenso danke ich allen Beteiligten innerhalb der Universität, die sich aktiv und unterstützend in die Reakkreditierung eingebracht haben. Das ist ein Gemeinschaftserfolg!“, betont der Vizepräsident. Prof. Dr. Arnd Poetzsch-Heffter, Präsident der RPTU in Kaiserslautern, ergänzt: „Ein Qualitätsmanagementsystem funktioniert nur dann, wenn es von allen Beteiligten gelebt wird. Das haben wir mit der erneuten Verleihung des Gütesiegels eindrucksvoll unterstrichen.“

Kontakt:

Dr. Katrin Vogel

Kommissarische Leitung Referat 4 Qualität in Studium und Lehre

Tel.: 0631 205 5607

E-Mail: [katrin.vogel\[at\]rptu.de](mailto:katrin.vogel[at]rptu.de)